

Povos Indigenas no Brasil

Fonte Ultimas Noticias

Class.:

Data 11/05/83

Pg.: 09

Por expulsión de 3 mil mineros invasores

Guerra en la Frontera Entre Brasil y Venezuela Misión Brasileña Llega a Caracas Para Tratar la Situación

- Sorprendente que esto se produzca luego de la reunión CAP-Sarney, en Manaus, donde la extracción del oro venezolano y los problemas fronterizos debieron ser los temas cruciales.
- Orden de atacar a cualquier aeronave brasilera que viole nuestro territorio tienen las tropas venezolanas, según informaciones cablegráficas.

Una situación de guerra estalló en la frontera entre Venezuela y Brasil, al ser expulsados por el go-

bierno venezolano en plazo perentorio de 48 horas 3 mil mineros brasileños que invadieron nuestro te-

rritorio y la orden terminante dada a las tropas venezolanas, según los cables procedentes de Boa Vista, es la de atacar cualquier aeronave brasilera que viole nuestro espacio aéreo. Voceros en Caracas expresaron su sorpresa al presentarse esta situación, precisamente luego de producirse la cumbre en Manaus entre el Presidente Carlos Andrés Pérez de Venezuela y José Sarney, de Brasil, en la

cual los temas más importantes que debieron ser tratados son los de la extracción del oro que se le está haciendo a Venezuela y el problema fronterizo. El enfrentamiento es de tanta importancia, que ya está llegando a Caracas una misión brasilera encabezada por el jefe del Departamento Consular y Judicial de Brasil, Marcio de Oliveira Diaz. BOA BISTA, Brasil (EFE).- Las tropas vene-

zolanos anunciaron que atacarían cualquier aeronave brasilera que entrara en su territorio, motivo por el cual se determinó el cierre total del espacio aéreo en la región, a las 18:00 hora local de ayer (21:00 GMT). La medida se originó a raíz de la tensión que se ha producido por la expulsión de más de dos mil mineros de Brasil que aún permanecen en la zona y no saben cómo regresar. Las Fuerzas Armadas Venezolanas habían dado un plazo para la retirada de los tres mil mineros brasileños que invadieron el vecino país, el cual ter-

minó ayer. La presencia de mineros brasileños en suelo venezolano fue descubierta hace un mes por rastreadores de la Guardia Nacional, quienes detectaron en el río Orinoco, la principal vía fluvial del país, la presencia de sustancias tóxicas derivadas de la purificación del oro. El cónsul general de Boa Vista, Antonio Quintana, informó que a comienzos de mayo que los buscadores de oro brasileños habían recibido la notificación para que abandonaran la zona a principios de mayo y se les dio un plazo de 48 horas.

Según Comandante General de la GN

Daños Irreversibles Causaron Mineros Brasileños en el Amazonas con Explotación de Oro

POR EZEQUIEL PATINO... Se estima irreversible el gigantesco daño ocasionado por más de 3 mil mineros brasileños en el Territorio Federal Amazonas, quienes invadieron un vasto sector de la zona fronteriza en la explotación de gran cantidad de oro. Sobre esta situación el Comandante General de la Guardia Nacional, General de División Luis Manuel Contreras Laguarda, hizo ayer una amplia exposición a la prensa donde explica lo que calificó la realidad de los hechos ocurridos en el sector denominado "Constituyente". En atención a las informaciones periodísticas aparecidas el pasado 8 de abril la institución armada decidió enviar una comisión de reconocimiento a los cerros "Delgado Chabaud" y "Julio Duarte" en el Territorio Federal Amazonas, donde se encuentran los filos 3 y 5 demarcados de la frontera con la República Federativa de Brasil y base de los manantiales que forman el Rio Orinoco. Esta comisión determinó la existencia de los mineros

en territorio venezolano, quienes estaban acantonados en unos 80 campamentos a los que se comunicaban desde Brasil a través de 4 pistas de aterrizajes que fueron detectadas en medio de esta zona selvática. Los mineros apertrechados y utilizando una maquinaria sofisticada para la explotación de oro, devastaron el sector naciente del oro en el territorio. Los afluentes donde vaciaron gran cantidad de mercurio y otras sustancias venenosas. La Comisión que actuó para la fecha precedente alertó a los invasores sobre la ilegalidad de esta acción y la pena que contempla la legislación venezolana, al tiempo que les comunicó a que abandonarían esta región, y cesarían la actividad extractiva aurífera. Desde ese momento se inicia el retiro voluntario de los "Guaripeiros", sin que se produjera ningún enfrentamiento bélico. El jueves 4 de mayo pasado luego de que se constituyera una Comisión Intergubernamental, se trasladaron nuevamente a esa región en

una acción dirigida por el General de Brigada de la GN, Rafael Vera Ruiz, y se da formal ejecución a la recuperación de la zona invadida. En este sentido el General Contreras Laguarda fue enérgico al expresar que en ningún momento se han causado daños a personas, sino que se actúa en el marco de la legalidad. Este acto se ha realizado de una manera pacífica, respetando a los mineros que abandonen la zona y al mismo tiempo permitiéndole que se trasladan a través de los medios que originariamente usaron. Unos cuantos llegaron al campamento y otros por vía

aérea utilizando las pistas de aterrizaje que se detectaron. En esta zona se creó una estación de comando de frontera de la Guardia Nacional, se izó la bandera venezolana, continúa el desalojo de los mineros mientras que las maquinarias que utilizaron pertenecen allí incautadas. Actualmente se prepara el retiro de los mineros de la Guardia Nacional, integrantes de la denominada Policía Minera, que será enviada a toda la región fronteriza para velar por la seguridad de toda la región del Amazonas y Guayana.



Los mineros brasileños ("guaripeiros") en el momento en que son resenados en el sector "Constituyente", para ser deportados a Brasil. (Foto Pedro Velásquez).

Gobierno Abre Frontera del Táchira a Colombianos

Por Alicia Aguilar El gobierno decidió abrir la frontera en la zona San Antonio-Ureña-Cúcuta y dar libre paso a la actividad comercial en la región, con la eliminación del Decreto 1.795, cuya aplicación generaba restricciones comerciales entre Venezuela y Colombia y daba un trato injusto a los habitantes de esas poblaciones. El anuncio lo formuló en Miraflores el doctor

Ramón J. Velásquez, tras reunión sostenida con el jefe del Estado y la Comisión Presidencial para Asuntos Fronterizos. Consideró Velásquez que la derogatoria tiene para el Táchira y para la región fronteriza una extraordinaria importancia, pues significa un cambio fundamental y el comienzo de un proceso de mayor integración entre las economías de ambas naciones.

Ramón J. Velásquez, tras reunión sostenida con el jefe del Estado y la Comisión Presidencial para Asuntos Fronterizos. Consideró Velásquez que la derogatoria tiene para el Táchira y para la región fronteriza una extraordinaria importancia, pues significa un cambio fundamental y el comienzo de un proceso de mayor integración entre las economías de ambas naciones.

Afirma el Ministro Del Valle Alliegro

Aviones de Brasil Traslados a Región del Sur Para Evacuar a los Mineros

POR COROMOTO ALVAREZ

Varios aviones de Brasil se han trasladado a la región minera del sur para evacuar a los nacionales de ese país declaró, el General Alliegro, Ministro de la Defensa.

Señaló el general que en el sur habían tres mil quinientos mineros brasileños en territorio venezolano. El presidente Pérez ordenó que una comisión conformada por representantes del Ministerio del Interior, Ministerio del Exterior, Ambiente, CVG y Defensa, visitara el fin de semana pasado esa zona y constituyera un puesto de la Guardia Nacional, en la Sierra de Parima, con treinta efec-

tivos de la Guardia Nacional. La República Federativa de Brasil -agregó el ministro- al tener conocimiento de esas novedades ha mostrado toda su colaboración. Se ha propuesto tomar todas las medidas del caso para que no se repita esa situación.

EL PARO

-El paro es una cosa voluntaria y no debe ser compulsivo. Todos conocemos la responsabilidad de Juan José Delgado, quien ha sido un luchador durante toda su vida por las reivindicaciones de los derechos de los tra-

bajadores. Es un hombre probo y honesto. Las Fuerzas Armadas estamos siempre dispuestas a cumplir con los deberes que se hallan establecidos en la Constitución y en las leyes, comentó el titular del Ministerio de la Defensa.

-Vamos a estudiar la situación. Todo va a salir perfectamente el día 18. No tiene porque suceder nada, por que estamos en un país civilizado, democrático, donde todas las instituciones y cada quien entiende el rol que tiene que jugar en un estado democrático. Entonces yo estoy completamente seguro que no va a pasar nada, dijo finalmente.